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我已经不是年轻球员我已经不是年轻球员

国足主帅伊万出现在大连主场对云南比赛的看台上，证实了流传已久的传闻：25
岁的廖锦涛有望被召入国足去参加世预赛18强赛的最后两场关键之战。

廖锦涛的能力已然得到证明，他绝非是大器晚成的球员，他的精彩刚刚开始。

专题撰稿 特派记者 林龙 发自大连
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东方体育：很多球迷对于你入选国家队

并出征世预赛18强赛的呼声很高。对此你
有何感想？

廖锦涛：有些意外。毕竟我是第一年
踢中超，但很感谢球迷对我的认可。

东方体育：如果入选国家队，你
觉得能给球队带来怎样的帮助？

廖锦涛：首先是年轻人的朝
气，再就是拼搏精神。这是

我能做到的。从技战术角
度来说，我会尽可能地

发挥好自己的特点。
东方体

育：有球迷
将你形容为

“中国的布
斯克茨”，甚

至说你踢球“有高级感”。你怎么认为？
廖锦涛：布斯克茨是一个非常优秀的球

员，我很欣赏他处理球的能力和比赛方式，
我也一直在向他学习。

东方体育：你觉得自己是怎样的球员？
廖锦涛：我觉得这个问题更应该由教练

和队友来回答。
东方体育：你在足球界的偶像是谁？
廖锦涛：西班牙的队长普约尔。他很

有领袖气质，也有很好的拼搏精神。虽然
位置不太一样，他是中后卫，我踢后腰，但
最崇拜他的是能给球队带来巨大帮助的精
神力量。

东方体育：伊万在国家队的菱形中场是
单后腰，而你踢双后腰比较多。如果进国
足，你觉得自己能胜任吗？

廖锦涛：无论双后腰还是单后腰，我要

做的就是尽可能地帮助到球队。出球也好，
控制节奏也好，我都会尽力处理好，这也是
我在大连队经常处理的场景。

东方体育：25岁才入选国家队是否有些
大器晚成？

廖锦涛：如果真能入选，我并不认为25
岁算晚。每个人绽放时期是不一样的，有
球员可能20岁就成名了，也有的球员到了
30岁也能入选。对我而言，一切都是最好
的安排。

东方体育：你认为自己的主要技术特点
是什么？

廖锦涛：在后场进行连接，再从后场开
始组织进攻，还有对球的预判以及二点球的
控制，这些是我目前比较擅长的。对抗方面
我还需要提高，因为中超平台更高，而且有
很多优秀的外援。

东方体育：当初为什么会选择足
球这条路？

廖锦涛：跟广东的足球气氛也有
关系，小时候就是喜欢踢球。就是经
常在小区里跟着一帮大哥哥踢球，感
觉非常快乐。当时也没想着能踢成
怎样，后来踢着踢着就从深圳转到东
莞一所住宿制的学校，开始半职业化
的道路。再后来就入选广东队参加了
全运会。

东方体育：踢球给你留下最难忘
的回忆是什么？

廖锦涛：应该是小时候去青海打
比赛那一次。我们从广东省坐了30
多个小时的火车才到比赛地，很辛苦，
但也很兴奋。这个记忆非常深刻。

东方体育：能成为职业球员，你最
想感谢的是谁？

廖锦涛：没有特别哪一个人。最
想感谢的就是一路走来带过我的所有
教练，每个阶段的教练给我的帮助都
是不一样的，但也都让我一步步顺利
成长。

东方体育：作为广东（揭阳）人，为
球迷形容一下广东的“南派足球”特
点。

廖锦涛：因为我们广东球员并不
以身体强壮见长，所以足球以“小快
灵”为主，更多是走地面，以控制球权
的战术体系来发挥我们的特长。

东方体育：你最初从广州转会到
武汉，再回广州，然后又去昆山，又回
广州，现在是来到大连。这种四处漂
泊的成长给你带来怎样的收获？

廖锦涛：主要是心态。这么多年

里辗转了这么多球队，我现在可以更
从容地去应对各种比赛场景。

东方体育：今年加盟大连英博，你
觉得俱乐部最打动你的是什么？

廖锦涛：来之前我和球队的教练
组以及俱乐部投资人都有过深入沟
通。俱乐部的未来发展和球队的技战
术体系都是我欣赏的，对我很有吸引
力。踢了12轮之后，我发现一切都和
我最初了解到的一样。唯一的意外
是，球迷的热情超过了我的预期。

东方体育：李国旭教练的战术体
系是如何给你定位的？

廖锦涛：李导跟我说，25岁已经
不是年轻球员了，他希望我能承担
起更多责任，去帮助球队。我在体
系里的作用就是做好串联以及进攻
的组织，防守时做好屏障。13 轮比
赛踢完之后，我自我感觉还能做得
更好。

东方体育：大连英博队中有多名
年轻球员都进入到一线队，像毛伟杰、
朱鹏宇等 U20 队员都获得越来越多
的出场机会，球队的成绩也不错。你
觉得这种良性循环是怎么做到的？

廖锦涛：这些年轻人都在场上展
现了很好的竞争力，所以给了教练更
多的战术选择。而且，大连的足球底
蕴深厚，有很多优秀的后备人才。

东方体育：作为升班马，大连英博
的首要目标肯定是保级。你有信心
吗？

廖锦涛：联赛很漫长，我们需要团
结一致，一场一场地拚，争取最后能取
得一个更好的结果。

东方体育：大连是中国数一
数二的“足球城”。来自同为足
球沃土的广东的你，在这里踢球
有压力吗？

廖锦涛：有，但我觉得更多
的是动力。有这么多球迷关注
我和球队，这也更能激励我们。

东方体育：梭鱼湾足球场的
上座率已成为中超之冠。这里
踢球的气氛到底如何？

廖锦涛：给我带来最大冲击
的就是获胜之后全场一起唱《莎
啦啦》。以前在短视频看过，但
只有在现场才能真正感受到这

种震撼。
东方体育：广州的足球气氛

也很好。和大连有什么区别吗？
廖锦涛：唯一的区别可能就

是助威语言不同。一个是粤语，
一个是普通话或大连话。

东方体育：以前在广州的时
候队友们叫你“廖妈”，现在到了
大连英博有新的绰号吗？

廖锦涛：以前在广州被叫
“廖妈”是因为我年龄偏大，现在
在大连我是中生代，甚至算比较
年轻的，所以队里都叫我小廖。

东方体育：叫“廖妈”应该跟

你 的
发型也
有 关 系 。
现在留长发
的 球 员 比 较
少，你怎么会想
起留这样的发型
呢？

廖锦涛：一来想
做点改变，以前都是留
短发的。再有就是，我也想
追随一下我的偶像普约尔，
他一直是这种长发。

追随追随、、模仿偶像普约尔模仿偶像普约尔

东方体育：2023赛季中甲联赛第11
轮，23岁的你打进了职业生涯处子球。
对你而言，这算晚吗？

廖锦涛：这主要跟球队战术有关。
而且对我来说最主要的目标是帮助球
队获胜，而不是进球。

东方体育：最大的梦想是什么？
廖锦涛：进入国家队，打进世界杯。

东方体育：如果有机会留洋，
你最希望能去哪个国家？

廖锦涛：西班牙。我小
时候的教练以及接受到的理

念都来自西班牙足球，我喜欢西班牙和
巴萨的踢球风格。

东方体育：作为南方人，大连给你
留下怎样的印象？

廖锦涛：城市很美丽。而且大连是
“足球城”，男女老少都喜欢足球。此
外，大连有非常多的海鲜，我在广东吃
的海鲜都没有在大连吃的多。

东方体育：如果只能选一样，你觉
得你最喜欢大连的哪一点？

廖锦涛：因为我是足球运动员，所
以我感受最深的就是大连球迷的热情。

最大的梦想是踢世界杯最大的梦想是踢世界杯

长发飘飘廖锦涛长发飘飘廖锦涛
我不怕踢单后腰我不怕踢单后腰


